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Compte-rendu de la réunion commune aux 3 Conseils de quartier  

6 septembre à 19 heures     

                                                            

 

 

Présent-e-s : 

➢  Frédéric SZYMCZAK Conseiller municipal délégué à l’animation des Conseils de quartier
  

➢ Adrien LARTISIEN, collaborateur du Maire d’Orchies  
 

Quartier Cœur de ville  

➢ Martine AURIAULT-DAMONNEVILLE, Présidente  

➢ Benoit BAILO, Françoise BIGET-DUFOUR, Gaëlle DUHET, Hervé LACRES, Yannick LALLEAU,  
Claude ROBILLIART, Claire VERSCHUEREN  

Quartier Sud  

➢ Richard PIERKOT, Président  

➢ Henri BANOWICZ, Jean François BONNEMAISON, Jean-Marie FOUQUEMBERG, Jacques 
LAMBERT 
 

Quartier Europe  

➢ Céline AVELINE,  Présidente 

Janine BRASSART, Arnaud COQUENET, Marie-Laure MEUNIER, Marianne QUESNOY 

Ordre du jour : 

1. Présentation des nouveaux conseillers de quartier 
Quartier Sud  
Richard PIERKOT ayant déménagé dans le quartier cœur de ville, il ne peut plus assurer la 
présidence du conseil de quartier sud ; il rejoint le quartier cœur de ville comme conseiller.   
Quartier Cœur de ville  
Gaëlle DUHET quitte Orchies.  
Quartier Sud  
Marianne QUESNOY, habitante du nouveau lotissement rue Lagache,  rejoint le conseil de 
quartier sud.  
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2. Point sur les réunions de travail entre les présidents et M. le Maire concernant les 
doléances des conseils de quartier :  

 

Bilan :  
- commande de panneaux d’affichage pour les conseils de quartier 

- mise en place d’un stationnement alterné pour faciliter le passage de la balayeuse 

- publication de la liste des PAV dans le bulletin municipal ; M DAMONNEVILLE AURIAULT 
propose qu’une poubelle de tri sélectif soit installée près de chaque point de PAV.  
- installation de bornes électriques derrière la mairie (utilisation satisfaisante) 
- aménagement de la rue de Fleurus avec des bacs à fleurs pour remplacer les potelets 
manquants (à l’étude). 
- suppression de places de stationnement pour améliorer la visibilité à l’intersection rue L. 
Rudent/rue de Fleurus/allée A. Leroux 

Benoît BAILO remarque qu’un lampadaire situé de la rue de la poterne, en proximité 
immédiate d’un passage piéton, en panne depuis 2 ans, n’est toujours pas réparé malgré de 
nombreuses demandes d’intervention en conseil de quartier. Cette réparation complexe est 
de la compétence de la communauté de communes Pévèle Carembault et a fait l’objet de 
plusieurs demandes d’intervention de la part de Marc DUPUIS, adjoint au maire en charge 
de la transition écologique, et des service technique d’Orchies.   

Un conseiller suggère de déplacer le radar pédagogique rue des bleuets pour le rendre plus 
visible.  

Les travaux entre Orchies et Beuvry-la-Forêt ont démarré (voir flyer distribué par la Mairie 
en toutes boites). Une déviation a été mise en place passant par les rues A. Bernasconi et P. 
de Coubertin. Un conseiller souhaite un contrôle de la vitesse dans ces rues résidentielles 
beaucoup plus fréquentées suite à cette déviation ainsi qu’un renforcement de la 
signalisation (panneaux travaux limitation à 30km et virages dangereux). 

 

3.Retour sur le projet « Olympiades des quartiers » 

Le projet des Olympiades des quartiers, porté par Marie-Christine LEROY (conseillère du 
quartier cœur de ville) était prévu début juillet ; cette animation a du être annulée faute 
d’inscription des habitants. MDA souligne le fort investissement de Marie-Christine LEROY. Il 
semble intéressant d’en analyser les raisons : 

- au plan de la communication : elle a été  faite sur facebook et dans le bulletin d’Orchies 
mais pas de distribution de flyers à la demande de l’association Pévèle en transition, 
partenaire du projet  

- parmi tous les clubs contactés par MC LEROY, seulement 5 clubs sportifs ont été partants 
(badminton, basket, foot, marche, tennis de table) 
- la date des olympiades  a coïncidé avec le jour des élections et le départ en vacances. 
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 4. Atelier sur le civisme 

Marie-Laure MEUNIER, animatrice de ce projet ; propose d’aborder les thématiques 
suivantes :  

- propreté de l’espace public 
- encombrements des trottoirs et poubelles 
- incivilité (stationnements gênants...), tapage, nuisance. A LARTISIEN rappelle que  la police 
municipale (5 agents) fait régulièrement des rondes en soirée.   

A noter que deux personnes promenant un chien n’avaient pas les deux sachets 
réglementaires sur eux et ont été verbalisées. Les conseillers suggèrent de le faire savoir aux 
orchésiens et souhaitent plus de verbalisation des contrevenants.  
Une réunion est prévue le 25 septembre notamment pour définir des actions de 
sensibilisation. 

Par ailleurs, Jacques LAMBERT propose un groupe de travail autour de l’embellissement 
d’Orchies.  

Globalement il est demandé une plus grande sévérité et davantage de verbalisation 
concernant les incivilités. 

MDA demande ce qu’il en est du groupe de travail de l’équipe municipale sur la signalétique 
et souhaite que des conseillers soient associés à la réflexion. 

 

5.Tour d’horizon des projets municipaux 

- fin des travaux liaison Orchies Beuvry en 2026 ; des canalisations traversant la rue Charles 
Flon vers le courant de l’hôpital vont être posées afin d’améliorer l’écoulement des eaux ; 
- les travaux de la médiathèque vont démarrer pour une durée de 15 mois.                              
La circulation est maintenue. Une dizaine de stationnements seront supprimés 
provisoirement rue Jules Roch. Les véhicules du chantier pourront se garer sur le petit 
parking rue Wattrelot. 

- l’agrandissement de la déchèterie sur une parcelle attenante doit démarrer en 2025. 

-   Calendrier des animations : 

 forum des associations le 7 septembre 

 défilé folklorique le 15 septembre 
 marche de la chicorée le 22 septembre 
 consultation des seniors par le collectif « ville Amis des ainés » le 23 septembre 

 festival de musique de chambre le 9 octobre 

 prochain conseil de quartier cœur de ville le 2 octobre 
 fête d’automne par les Ch’ti bonniers le 4 octobre 

 salon du polar noir charbon avec Franck THILLIEZ et des auteurs internationaux le 7 
décembre  
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6.Temps d’échange libre 

- Rencontre le 6 septembre 2024 de Monsieur le Maire et Céline AVELINE avec les 
responsables de Norevie dans le quartier du Nouveau Carnoy. Plusieurs points avaient été 
signalés à Norevie -certains depuis 7 ans-sans succès : entretien défectueux des espaces 
verts et des noues paysagères, horloge des éclairages mal réglée, plaque de béton cassée, 
contestation du permis de construire ….  

- Orchies a accueilli l’Equipe nationale canadienne de basket-ball dans le cadre des Jeux 
Olympiques ; un  documentaire Netflix a été fait sur le sujet 

- rappel : Désherbage des façades et trottoirs à faire par les propriétaires. Proposition de 
mettre en place une « brigade verte » formée de conseillers de quartier pour sensibiliser les 
contrevenants. 

- demande de certains riverains de mettre des pots en façade de leur maison : avis au cas par 
cas de la mairie après étude d’un projet soumis par le riverain, avec la condition de pots 
étroits et facilement amovibles. 

- Plusieurs conseillers déplorent l’état de certains commerces fermés laissés à l’abandon. A 
LARTISIEN informe que les propriétaires de locaux commerciaux vacants depuis plus de 2 ans 
doivent s’acquitter d’une taxe sur les friches commerciales.  

- la SNCF a l’obligation de mettre chaque gare en accessibilité : une étude de faisabilité est 
en cours pour le projet d’une passerelle en surplomb des voies;la mairie a racheté un bout 
de terrain près de la « chicorée Leroux » pour permettre le prolongement de la passerelle 
au-delà des voies. 

- pour faciliter l’accès à la rue J Rieu en venant de la rue J Lagache, des feux tricolores vont 
être installés dans le prolongement de la rue J Lagache, morceau de rue qui ne sera plus  en 
sens interdit.  

- projet en cours de transfert des associations Secours populaire et Restos du cœur dans 
l’ancienne caserne des pompiers avec création d’une épicerie solidaire 
 
- souhait d’ajouter un stop au bout de la rue Languette, près du nouvel immeuble afin de 
casser la vitesse. 
 
- demande de verbalisation des véhicules mal stationnées à l’angle des rues des Bleuets et 
de la Poterne.  
 
 


